
直言不讳谈问题 满腔热忱提建议
市政协第二次大会发言!委员们把脉上海的明天"""

! ! ! !吸引高层次人才，上海为啥没有明显
优势？长三角交通卡，异地为何仍不能通
用？中国古镇 !"强，为何仅枫泾古镇上榜？
网络餐饮外卖的食材、卫生、服务，怎样才
能放心……

昨天下午，市政协十三届一次会议举
行第二次大会发言。#$位委员毫不讳言谈
问题，满腔热忱提建议，为上海城市的明天
把脉。

!刺耳"话语说人才
“科创 %%条意见出台着实让大家激动

了一阵子，可结果呢？从数据看来，目前看
我们离这一目标不是越来越近，而是越来
越远。”市政协委员朱同玉代表民盟上海市
委员会发言时，用略显“刺耳”的话语，呼吁
解决“创新人才引进难、流失加剧”的问题。

根据“中国与全球化智库”发布的《%&#'
中国区域国际人才竞争力报告》，上海的国际
人才综合竞争力虽领先全国，但在“国际人才
社会保障”等指数上还落后其他省（市），仅处
于全国中下等水平。朱同玉呼吁，上海的人才
高地，正面临兄弟省日益强大的竞争，这种
“人才引进难、流失加剧”现象，必须引起高度
重视。

朱同玉认为，首先要重新制定有竞争
力的薪酬待遇和启动经费保障，目前正是
引智的机遇期，国际人才市场正经历重新
洗牌，一些发达国家不同程度出现人才外
流的倾向。上海应抓住机遇，面向若干传统
的科技、创新强国，集中资源开展创新人才
及其团队的国际引进工作。
高房价让人望而却步，教育医疗等问

题也是人才引进的制约因素。朱同玉建议
加大人才公寓建设，并通过探索租售同权
等房地产新政，给国际引进人才提供充分
的住房保障，解除他们的后顾之忧；建议为
海外学者招收研究生和科研助理提供“绿
色通道”，帮助他们自主组建完整的科研团
队；完善交通、医疗等基础设施，为国际创
新、创业人才的子女提供更多优质教育的
机会，可考虑给予一定的国际学校补贴或
优惠。

!打开城门"促联动
“上海在推进科创中心和自贸区建设

过程中，眼光习惯性瞄向海外，区域内的联
动不够，打开了国门却没有打开城门。”市
政协委员许复新调研发现，目前，长三角地
区高速道路在省界处都设有收费站，道路
联通但不畅通；交通卡的异地使用覆盖面
低；上海航运中心的“上海属性”太重，与周
边港口间利益竞争大于合作；上海与周边
核心圈城市的同城化轨交尚未形成，存在
“断头轨”现象……

长三角一体化不能只盯着经济。许
复新建议，加快实现长三角地区基础设
施的互通融合一体化。“主动对接苏州等
( 市的交通规划，加快沪甬、沪通、沪苏
湖等城际高铁建设和上海苏州轨交接
通，实现上海都市圈交通的无缝连接。”
另外，加强包括上海港在内的 #( 城市港
口群的协作分工，形成以上海为中心、江
浙为两翼的上海国际航运中心，共建世
界第一组合港。

许复新认为，要敢于放弃部分利益竞

争，将上海的“五个中心”变成长三角共同
建设、责任共担、利益共享的“五个中心”。
输出已有的医疗、教育优质资源，开展高端
合作，满足区域内其他省市的需求。

网络餐饮宜!共治"

武康路网红面包店使用过期面粉、外卖
小哥偷吃派送的菜品竟然又吐回餐盒……
过去的这一年，时不时有关于食品安全的现
象被曝光，这些现象严重影响老百姓“舌尖
上的安全”，也让政协委员们时刻牵挂。市政
协委员何少华代表民进上海市委发言时表
示，网络餐饮以其方便快捷深受消费者欢
迎，但网络餐饮外卖的食材、卫生、服务等
情况堪忧。
“为了确保网络餐饮食品安全，政府要

加大网络餐饮信息公开力度。”何少华建议，
建立网络餐饮大数据信息共享机制，实现政
府与企业、第三方平台对网络餐饮安全数据
信息的对接，经营商户的营业执照、食品经营
许可证件、从业人员健康证明等注册登记信
息公开可查询。
“网络订餐平台应严把审核关口，新入

网店必须在平台上公示各类合法证照。”何
少华说，发现网络餐饮服务提供方存在违
法行为，平台应立即停止提供网络交易服
务，从源头过滤“黑店”。

何少华还提出，要推动市民广泛参与
网络餐饮安全的社会共治，进一步完善奖
励举报制度，进一步简化维权程序，提高索
赔金额，并通过完善法规体系，加大网络餐
饮安全的违法处罚力度。

本报记者 潘高峰 江跃中 方翔
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! ! ! !本报讯 市十五届人大
一次会议主席团昨天举行第
六次会议，主席团常务主席
殷一璀主持会议。市长应勇
列席会议。
会议听取了大会副秘书

长郑健麟作的关于各代表团
酝酿、讨论、提名市人大常委
会主任、副主任、秘书长、委
员，市人民政府市长、副市
长，市监察委员会主任，市高
级人民法院院长，市人民检
察院检察长候选人的情况汇
报，决定将主席团提名和代
表联合提名的候选人名单提
交各代表团酝酿、讨论。
会议听取了大会副秘书

长吴坚勇作的关于各代表团
审议市人民政府工作报告、
计划草案报告和计划草案、
预算草案报告和预算草案的
情况汇报。

会议听取和审议了国民
经济和社会发展计划、预算审
查委员会副主任委员戴柳作
的计划、预算审查委员会关于
计划草案、预算草案的审查报
告。会议审议了关于市人民政

府工作报告的决议草案、关于计划的决议草案、关
于预算的决议草案，决定提交各代表团审议。
会议听取和审议了议案审查委员会副主任委

员陈靖作的关于代表议案审查意见的报告。
大会共收到市人大代表十人以上联名提出的

议案 !)件。经审查，建议将 !*件议案在大会闭会
后交市人大有关专门委员会审议，并提出审议结
果的报告，提请市人大常委会会议决定。另外，+
件议案按建议、批评和意见规定处理。会议表决通
过了报告。

会议听取并决定了大会副秘书长杨佳瑛作的
市十五届人大一次会议宪法宣誓仪式的工作方案。

十三届市政协正副主席
秘书长和常务委员名单

主席#董云虎
副主席#

方惠萍（女） 赵 雯（女） 周汉民 王志雄 张恩迪 李逸平
徐逸波 金兴明 黄 震
秘书长#贝晓曦
常务委员!按姓氏笔画为序"：
丁常云 马 驰 马 进 马红雯（女） 马志远 马建勋 马须伦
马益民 马景煊 王光贤 王国平 王秋良 王慧敏（女） 方奇钟
方建安 方莉萍（女） 孔令成 厉震林 卢慧文（女） 史吉平
史领空 代守仑 白润生（回族） 朱 红（女） 朱小超 朱成钢
朱同玉 朱国建（回族） 朱昌金 刘 伟 刘 艳（女） 刘成良
刘纪明 刘幸偕 刘惠莉（女） 关百豪 江小民 安 琦 许 臻
许伟书 麦德铨 芮乃伟（女） 严 军 苏新刚 李 安（女）
李 红（女） 李卫东 李文辉 李芬华（女） 李昕欣 李建颖
李德桢 杨成长 杨志刚（满族） 杨建荣 杨德妹（女） 肖堃涛
吴珍美（女） 吴瑞君（女） 何建华 何品伟 余 岚（女）
邹云增 辛丽丽（女） 闵卫星 沈 敏（女） 沈志刚
张 英（女） 张伟滨 张怀琼 张国恩 张道根 陆月星 陆建强
陆敬波 陈 昶 陈 臻 陈引驰 陈永亮 陈芳源（女） 陈启宇
陈佩杰 陈建兴 陈春兰（女） 陈德荣 邵 楠 邵志勇
武俊青（女） 其 实 林 湘 林建康 林益彬 周 军 周夕根
郑民华 郑春颖 封亚培 赵 波 赵丹妮（女） 赵丽佳（女）
赵国靖 胡 光 胡里清 钮晓鸣 侯维栋 施荣恒 施惠良 姜海涛
姚 莉（女） 贺鹤勇 骆 新 秦文君（女） 贾铁飞 夏金华
钱世超 倪闽景 徐 力 徐玉兰（女） 徐丛剑 徐建民 徐海鹰
徐雪红（女） 徐毅松 奚君羊 郭坤宇 唐 杰 谈剑锋
黄 鸣（女） 黄 绮（女） 黄 融 黄勇平 曹阿民 盖国平
屠海鸣 董卫民 蒋 颖（女） 蒋怀宇 程国樑 傅新华 童世骏
照 诚 蔡友铭 裴传智 黎 荣（女） 滕俊杰

牢记使命 尽心履职 不负众望

! ! ! !“在这里，我代表十三届市政协
主席会议成员，衷心感谢社会各界
对我们的信任。我们一定牢记使命、
尽心履职、不负众望。”
今天中午 +%时 "$分，市政协

十三届一次会议闭幕会议刚刚结
束，新当选的市政协主席董云虎带
领主席会议成员，来到世博中心迎
宾大厅，与数十家媒体记者见面。窗
外寒风凛冽，场内春意融融。董云虎
诚挚的话语，不时激起阵阵掌声。

董云虎说：“我们 ++位主席会
议成员，很高兴在这里与记者朋友们
见面。连日来，大家辛勤工作，对会议
作了大量、深入的报道，浓墨重彩地
宣传过去 $年市政协工作取得的成
绩、经验，深入全面地报道大会盛况
和委员们的真知灼见，充分反映了政

协团结民主的热烈氛围，有效展示了
社会主义协商民主的生动实践，为会
议圆满成功发挥了重要作用。在此，
我代表十三届市政协向你们表示衷
心的感谢，致以崇高的敬意！”
董云虎向记者们逐一介绍副主

席方惠萍、赵雯、周汉民、王志雄、张
恩迪、李逸平、徐逸波、金兴明、黄震
和秘书长贝晓曦，每一位被介绍到
的主席会议成员，都踏前一步，深深
鞠躬致意。据董云虎介绍，在十三届
市政协主席会议成员中，他和金兴
明、黄震是新成员，其他成员曾担任
十二届市政协主席会议成员。
见面会前后仅 $分钟，简短而

务实。董云虎说，“我们将深入学习
贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想和中共十九大精神，按照继

续当好新时代全国改革开放排头
兵、创新发展先行者的要求，认真贯
彻落实中共上海市委各项决策部
署，聚焦全市中心工作精准发力，深
入开展‘不忘初心、牢记使命，勇当
新时代排头兵、先行者’大调研，积
极搭建社会各界有序政治参与的协
商议政平台，积极探索新形势下加
强团结联谊工作的有效方法，为新
形势下上海改革开放再出发，加快
建设国际经济、金融、贸易、航运和
科技创新中心，加快建设卓越的全
球城市和具有世界影响力的社会主
义现代化国际大都市，集聚各方智
慧，汇聚强大力量。”
恳切的话语，再次赢得全场掌

声。这掌声饱含期望与信任。
本报记者 潘高峰 江跃中 方翔

! 新一届市政协领导今天中午与媒体记者见面 本报记者 张龙 摄

"""新当选市政协主席会议成员与记者见面会侧记


